

令和4年度 第2回 伊丹市立笹原小学校 学校運営協議会議事録

(第4回学校運営協議会委員と学校教職員との交流会)

- 1 日時 令和4年6月20日(水) 16:00~17:00
- 2 場所 笹原小学校 南館1階 多目的室
- 3 出席者 協議会委員: 宮内会長、後野委員、芦原委員、渡瀬委員、黒見委員、森木委員、尾矢委員
荒川委員、大津委員、民谷委員、坂田委員、中村委員、上田委員、京見委員
今村委員 (赤字は欠席)
- 教職員: 村上校長
宮脇一三、南川佐都、内籐久理子(主幹教諭)
今村綜太(教育課程、1年担任・兼学校運営協議会委員)
廣幡佳菜子(給食・食育、2年担任)、村上英理(研究担当、3年担任)
仲井敦紀(安全・防災担当、3年担任) 鮫島恭子(外国語科、4年担任)
前田愛美(理科、5年担任)、木谷直人(生活指導、6年担任)
中野成哉(体育科、プレイ室)、宮島実(環境保持・整備担当、技能員)、
- 教育委員会: 太田洋子(教育長職務代理者)
二宮叔枝(教育委員)
増田学校指導課主事
- 司会進行: 荒川CSディレクター(委員)
- 4 内容 学校運営協議会委員と学校教職員との交流会
(目的として、本校の教育活動について、学校運営協議会委員と教職員が意見交流して学校生
充実を図る。「地域とともにある学校」づくりを目ざして、具体的な取組について協議する

* 開会

あいさつ

宮内会長

- ・先生方に参加頂いた謝辞
- ・本来であれば昨年度末頃(2月)に開催し、ご意見をお聞きして本年度のスタートを切りたが
コロナの影響で遅れてしまい本日の開催となりました。 新年度が始まっていますが、先生方の
率直なご意見をお聞かせ願いたいと思います。
- ・お手伝い出来る事、出来ない事有ろうかと思いますが、少しでも先生方のご負担が減らせる
活動内容を検討していきたいと思います。宜しくお願いいたします。

* 交流会に先立って参加者の自己紹介(委員側、先生方、教育委員会の皆様)

* 交流会(意見交換)

フリートークにて進めるが、まず委員側よりお聞きしたい事を質問

- Q、本来であれば2021年度中の交流会開催で、九九の聞き取り、清掃、植栽整備等の活動内容につ
担当先生方からご意見をお聞きしたかったが、新年度に入っているのも携わった先生方がおられたら
ご意見をお聞きしたい。(司会)

* 九九について

- A、
- ・昨年度2年生の担任をさせて頂いたが、1の段~9の段27項目の習得をを30人前後聞き取
相当数の時間を覚悟していたが、笹ポーターの皆さんに行なって頂いたお陰でテストだけで良
また、優しいお声掛けや激励もありやる気なども引き出して頂いて、業間休みが待ち遠しい子
お世話になり感謝の気持ちでいっぱいです。
 - ・通級で人と接するのが苦手な児童が居てたが、九九の聞き取り時間になると長い列の後ろに並
合格と言って貰えるのを楽しみにしていた。
担任の先生だけでなく、他の大人との接点の場も持てるようになったりして、苦手克服につな
こともあった。
 - ・通級の子の中には、なかなか九九の習得定着が出来ずに割算とかにも苦しむ事が多いが、2年
しっかりと定着させて頂いていることが大変ありがたく思っています。

* 清掃について

- ・ 2年生時に九九で関わって頂いた皆さんに、3年生・4年生になってもかかわって頂けるとい子どもたちも意欲満々で取り組んでいたが、コロナの影響で中断となりガッカリしていた。
- ・ こういう企画があるよと子どもたちに伝えたと、親しみのある方が来られるということがわかったので、前向きに受け止めてくれていたのを感じている。
- ・ コロナの影響で1週間しか出来なかったが、”褒めて伸ばす”ということをやって頂いて有難

* 中庭等の植栽手入れについて

- ・ 近隣5校の技能員で数回/月程度グループ作業があり手入れを行なっていたが、コロナの影響しまっている。しかし、笹ポーターの協力を毎週木曜日に頂いてるのでスムーズに進められてかなり、積極的に行なって頂いておりパワーアップに感謝している。

委員側の感想及び意見等

- ・ 6月位に花壇の草抜きをされていた先生がおられ大変そうだったので、「笹ポーターでお手伝いしたら「ありがとうございます。大変助かります。私は授業の準備をさせていただきます。笹ポーターとして、先生方と関係が非常に近くなったと嬉しく思った。
 - ・ 何かあれば、気軽に言って頂ければ出来る事はさせて頂くし、これからも喜んでお手伝いさせ
- Q、先生方の方で、協議会委員及び笹ポーターにお願いしたい事、要望があればお受けいたします。(記)
- A、体育大会について
- ・ withコロナでの開催ということで、色んなパターンを考えて臨んだ大会であった。
 - ・ 今年度は、前半・後半の2部制3学年ずつで実施しようとしたが、一番の問題は保護者の入をどうしたらよいかであった。(コロナの影響で完全実施出来ず)
 - ・ 色々なパターンを考えるが、専科の先生、担任だけでは人手が足りない現状がある。
 - ・ PTAさんにはお手伝い頂いたが、笹ポーターの皆さんにもご協力貰えるとありがたいかなと
 - ・ PTAさん含め、大会前には学校周辺の清掃活動などご協力頂いており感謝しております。
- A、生活指導担当として、登下校や行動について見守って頂ければと思う。
- A、昨年、雑巾作製をして頂き大変助かりました。ありがとうございました。
- まだまだ、消毒等で使用することも多くストックが不足してきているので、再度作製をお願い非常に有難いです。
- A、理科の授業等で花壇整備が必要となるが、この時期雑草が良く生えてくるため手が足りなくな時々見て頂きながらお手伝いして頂ければと思います。

委員側の感想及び意見等

- ・ 花壇については授業の一環としての部分もあり、笹ポーターとして手を出してよいか迷うこと範囲を明確に指示して頂ければ、笹ポーターも動きやすくなります。
- A、飼育に関して、土・日の休日に活動して頂いており、非常に助かっております。
- 夏休みも近づいてますので、引続きお手伝いをして頂ければと思います。
- A、安全担当として、登下校時の旗当番等見守り活動にご尽力いただきありがとうございます。
- 正門前など道幅も広く、自動車、自転車の交通量も多く危険個所も多いので、見守り活動を継続してお願い出来ればと思います。
- A、先程、九九の話があり何回か3年生の担任を経験しているが、九九がスムーズに出来ておりお話の通りであると実感しています。ありがとうございます。
- A、コロナによって昔の話や昔の遊びを学ぶ活動が出来ていないので、コロナがある程度収まった復活して貰えるとありがたいです。
- 九九でお世話になった方々が、また来て頂けると子どもたちも喜ぶかと思うので宜しくお願
- A、九九の聞き取りを子どもたちが楽しみにしています。意欲と身につける力を付けて頂いてると2学期には是非ともお願いします。
- A、生活科として、笹原地区の事など話を聞く機会や質問に応じて頂く時間も取って頂いたと聞いてこちらの方も、継続して機会を作りますようお願いいたします。
- A、1年生は朝顔を育てていて毎朝と金曜日は帰る前に水やりをしているが、暑い日が続いている土・日の水やりをお手伝いして頂けると助かります。(2年生は野菜もを育てているのでそ
- A、各学年の担任から色々と要望がたくさん出ているが、その中の1つでも実行して頂ければ有難
- A、話を聞くなかで、毎週木曜日に花壇等で大変お世話になっているとは知らなかった部分もあり、

ご負担も多いかと思いますが、何年生になったらこんなことをしてもらえると子どもたちに幸せだなと思っています。お苦勞をお掛けしますが、宜しくお願いします。

何もかもとお願いしているが、職員室で話を聞いていると土・日の水やりとか飼育までとか恐縮とかで、ご負担や無理のない範囲で願出来ればと思います。

- A、
- ・非常に感謝しか有りません。大変ありがとうございます。
音楽担当で、コロナが収まってくるとリコーダーや鍵盤ハーモニカが出来るようになりますが必要になります。昨年度に沢山作って頂いて感謝しておりますが、もし出来る事ならば、今年
 - ・高学年になった現在も、九九の聞き取りなどの時の事を嬉しそうに話している。頑張ったとい学力向上などにお力を頂いて有難く、是非継続して頂ければ幸いです。

- A、
- ・色々と植物など育てているが、やらないといけないことにも時期（タイミング）があり、それ先生方も授業とかで忙しく出来ないことも多々あるかと思うので、笹ポーターの皆さんとの出来ればもっとうまく進められるのではないかと思います。

*教職員の皆様、ご意見をお聞かせ頂いてありがとうございました。言い足りないことも近
ご意見は、実行できるかどうか第3回運営協議会で検討して参りたいと思います。（司会）

委員側の感想及び意見等

- ・色んな活動をさせて頂いているが先生方や子どもたちから、挨拶して頂くことが非常に増え嬉
- ・老人会よりですが、昔の話・遊びなど2019年から止まっている。
じいちゃん、ばあちゃん達も学校に来て話したりするのが楽しみだと思うので、今年度は是非
- ・ここまでの話の中で先生方から、ここまで頼んでいいのかなと発言がありましたが、本日参加
もっとサポーターの皆さんがおられます。
活動後に話を聞くと、来て良かったという感想が殆どで活動日は生活の一部にすでに組み込ま
ている方が大多数です。
- ・普段の活動には10名程度が参加しており、九九や清掃など大きな活動には老人会などに声掛
メンバーもいます。出来る事、出来ない事もありますが気軽に相談して頂ければと思います

***村上校長先生より**

- ・なんでも言って良いと仰って頂き、出来る事・出来ない事を沢山申し上げましたが、その中で
”子どもたちがしなくてはいけない事” ”先生がしなくてはいけない事” ”お手伝いを
をきっちり分けて考えていけないといけないなと感じました。
笹ポーターの皆さんが快くお手伝いしてくださってるのは、その時間を子どもたちのために
ですので、教職員も子どもたちに接する時間の充実にしっかりと大切に充てて欲しいと思いま

***宮内会長より**

- ・九九に関して活動をしているが割算と賃が出来ているか心配であったが、出来ていますという
嬉しく思いましたし、我々も活動してきて良かったなと感じました。
お手伝いをする事で、先生方が本来のお仕事に専念する時間を増やしていけたら本望です。
- ・昔の話・遊びについては、withコロナで感染対策をしっかり取った上で是非とも進めてい
- ・気になる点は、休日の水やり等でセキュリティーをどうするかです。
相談させて貰いながら、進めていきたいと思います。
- ・体育大会前清掃については、募集を掛ければ何とか集まると思うので実行可能かと思います。
- ・見守りに関しては少人数だが、下校時は正門前と新幹線下、登校時は南側で補導委員の方で継
行なっていきたいと思います。
- ・九九の開始は、10月半ばからでよろしいでしょうか？
☞ そのつもりでいております。
☞ 2学期になりましたら、先生方と相談し、連絡しながら進めさせて下さい。
- ・本日頂いたご意見は、次回の運営協議会で検討いたしますので今後ともよろしく願いいたし

***PTA会長 坂田委員より**

- ・日頃から子どもたちの事を考えながら動いて下さってるのは重々承知していますので、執行部
出来得る限り協力させて頂きます。

***後野（有識者委員）先生より**

- ・先程の校長先生の話の中で大事な事があって、笹ポーターとしては学校に何がお手伝い出来る

事を考えて活動しているが、先生方は何をすべきかをしっかりと考え、お互いが相乗効果を生む大切です。

- ・ 誰にとっても学びやすい学校にする事が教育のユニバーサルデザインであって、この活動がそ
- ・ 他県でもコミュニティスクールに2校関わっているが、笹原小の取組は進んでいる。(他県に先生方と話の機会を持たれている学校はたくさんあるが、このように大人数で話が出来る学校素晴らしい取組で、もっともっといろんな課題を出し合って欲しい。
- ・ 九九の取組は素晴らしい。

素晴らしいとは先生やサポーターが思うのではなく、子どもたちがどう思っているのかであり、話を聞かせて貰って、子どもたちがすごく喜んでることから言えるし感心した。

得意な子もいるし、苦手な子もいる。特に通級の子もさんを心配していたが、皆が喜んで話を聞いて嬉しかった。

4年生での都道府県とか、違う学年でお手伝いが拡げられると尚良いのではないかと思う。

教育員会の皆様よりのコメント

*** 太田教育委員**

- ・ 何回も出席させて頂いているが、しっかりと進められてるなと感じています。
- ・ 業務改善の1つとして活動されてるが、ワークバランス(運営委員会と先生の分担)をしっかりと考えて取組まれてるなと思います。
- ・ 運営協議会と先生方の良い雰囲気が進められてる事を、他校でも紹介していきたい。
- ・ 摂陽小が昨年九九を取り入れたりして、良い取組が広がっていったので、これからも頑張ってもらいたい。

*** 二宮教育委員**

- ・ ざっくばらんに話し合われてるなということが良いなと思った。
- ・ 地区社協とか担当したことがあったが、こういう話し合いはなかなか進まない事が多いが、今回参加させて頂いて、双方が上手く意見を出し合ってまとめられてるのが素晴らしいと思っ

*** 増田学校指導課主事**

- ・ 初めて学校運営協議会に参加させて頂いたが、学校と地域が互いに意見を出し合い、学校を良くする(子供たちのために)事を協働で進めていこうという力強さみたいなものを感じ
- ・ これからも参加させて頂き、勉強させて頂きたいと思う。ありがとうございました。

*** 閉会挨拶**

CSディレクター 荒川

- ・ 1時間という短い時間でしたが、有意義で貴重な時間を設けて頂きありがとうございました。
- ・ 次回(第3回学校運営協議会)の会議にて、本日のご意見を反映させていきたいと思います。
- ・ 今後も、先生方と協力させて頂きながら進めていきたいと思いますので、宜しくお願いいたします。
- ・ 大変お忙しい中、ありがとうございました。

生活の

と

いったが、

)

のよう

いて

ら

ひろうとすると

とくなり、

も多く

んだりして

がっている

生の間に

いうことで

っている

いいと思っています。

で止まって
ている。

いしましょうか」
」と喜んで頂けた。

て頂きたい。
司会)

替・移動

思う。

出来れば

るので

がある。

ら

します。
聞いているので、

ていますので、

るので
からも併せて)
いいと思っています。
感謝しております。

見付いていたら

見している。何かのついで

び、消毒作業が増え、雑巾が
3度もお願い出来ればと思います。
いう気持ちがあるからかと思うが、

を逃すと上手く育たないものである。
の情報共有や役割分担が明確に

山あろうかと思いますが、本日の

しく感じている。

宜しく申し上げます。
の委員の他に

れていて、生きがいを感じられ

トけて、その活動だけ来て頂ける
。

、
お願いすること”

効果的に使ってほしいという心
です。

お話しを聞き

いて欲しいです。

継続して

ます。

としても

のかという

見出す事が

のものである。

(も参考にと話している)

は稀である。

この交流会で

いるとの事で

った。

じた。

ます。